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年初正式加盟上海上港队后，洛佩斯甚至还没有机会和自家球迷道一声“你好”，受疫情
影响，属于他的首秀还要再等一等。 过往四年效力全北，洛佩斯早已证明了自己的能力，难能
可贵的是，即便收获诸多荣誉，但当其来到上港之后，依然可以保持一份谦虚平和的心态。

洛佩斯有两个偶像，其中之一便是C罗，他欣赏葡萄牙人的比赛方式和训练方式，如今他
准备好在新赛季将自己对胜利的渴望，展现给所有上港球迷。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

大多数国内球迷熟知洛佩斯，主要
还是源于其在全北的岁月。加盟上港之
前，这个巴西人在K联赛“巨无霸”阵中
效力了四个赛季，和球队一起收获三座
K联赛冠军奖杯和一座亚冠冠军奖杯，
荣誉颇丰。正因如此，在当他确定离队
前夕，一众全北队友和主队球迷都显得
颇为不舍，俱乐部还特意制作了有关其
在全北的岁月短片，来表达对洛佩斯的
感谢。能够在外援影响力并不算特别出
挑的K联赛收获这样的待遇，足以彰显
洛佩斯的付出。
事实上，洛佩斯最初登陆K联赛之

际，并非直接加盟全北，而是率先成为
了济州联队一员，结果凭借一个赛季11

粒进球和11次助攻的表现，洛
佩斯很快被全北现代相

中。加盟全北的第一

个赛季（2016），洛佩斯就收获了分量最
重的亚冠冠军，那一年同样也是上港队
首次征战亚冠赛场，尽管最重正是被全
北现代淘汰，不过两者之间的缘分却正
是从当时开始。“在亚冠联赛当中，我们
曾有过两次相遇，我并没有参加小组赛
阶段的比赛，遇到上港已经是淘汰赛时
候的事了。说实话，在面对上港时，我们
压力很大，毕竟对手是一支很强的球
队，无论是在中国国内，还是在亚冠赛
场，连续几年都表现得非常出色，因此
球队的影响力也比较大。”洛佩斯说。去
年6月，作为对手的洛佩斯，在双方第二
回合交手中，频频利用个人能力在两个
肋部区域寻找突破机会，出众的身体条
件和脚下技术，令上港一边很多时候都

需要两人对其进行协防，虽
然没能取得进球，但他的单

兵作战能力还是给上港留下深刻印象。
后来当洛佩斯加盟球队时，不少队员回
忆起当时那次交手：“人球结合的能力
非常不错，应该是个比较实用的队员。”

在韩国生活并效力了五个赛季之
后，囊括各种冠军的洛佩斯觉得，是时
候寻求一些新挑战了。而对上港来说，
能够有一名比赛经验丰富且正值当打
之年的实用型外援加入，同样是一件
好事，就这样，两者间的合作可谓一拍
即合。“就像我说的，上港在亚洲范围
内是一家知名度很高的俱乐部，我希
望能够和球队一起去争夺更多的冠
军。也许足球世界就是这么奇妙，以前
我们是对手，现在我要去捍卫身上的
这件上港球衣了。然后又是很巧，我们
和全北在亚冠当中被分到了一组，双方
很快又要相遇了。”

由于到队时间较晚，洛佩斯并没有参加球
队1月份的悉尼冬训，不过2月份的迪拜拉练，他
已经开始代表上港队出战热身赛，当然，受疫
情影响，期待中的首秀直到现在还没有到来，
时间越久，心里的那份迫不及待就越强烈。“从
球员的角度上来说，我感觉自己已经适应了新
球队的一切，不过正式比赛和日常训练总会有
不同，所以我会做好准备，等比赛开始后尽可
能快地去适应应有的节奏。”洛佩斯说。
最近一个多月里，上港队踢了几场热身赛，

其中就包括了对阵国足的比赛，尽管上港1比4
告负，但洛佩斯在比赛中展现了出众的脚下技
术，上港的那粒进球就是他通过个人能力完成。
消息传开之后，更加深了球迷对他的期待，人们
非常想看看，这个在韩国取得巨大成功的巴西
人，能否在中超“吃得开”，对于这些，洛佩斯自
己保持了一颗冷静的头脑。“韩国球员和中国球
员属于两种类型，很难去说清他们之间的不同
点，虽然我已经和中国队交过手，但是毕竟只是
友谊赛，无论是球队整体状态，还是比赛动力，
与正式比赛完全是两种概念。”洛佩斯表示。那
场比赛里，洛佩斯更多被安排在左右两边介乎
于内锋位置，这也是他在全北时期比较熟悉的
位置，在他身边和身后分别是奥斯卡和胡尔克，
三个巴西人之间的默契正在逐渐增强，唯一有
所不同的，可能就是由于正处准备期，身体并未
达到最佳状态，“很显然，我还可以做得更好一
点，我会积极融入到球队当中，表现出我的比赛
方式，当我的身体和体能状况达到最佳时，我可

以在场上不惜体力地去奔跑，只要对球队有帮
助，我就愿意去投入。”
新赛季中，洛佩斯将身披9号球衣出战，当

然，尽管身为外援，他也并非可以就此锁定一个
主力位置，一方面中超赛场的外援政策可能会
随着特殊时期的变化而微调；另一方面，洛佩斯
也需要和其他队友展开竞争。对于后一种，他倒
也早已习惯，从济州联到全北，巴西人就是这么
一路拼过来的。“技术层面之余，在我看来，最重
要的就是比赛和训练中的积极性，以及对比赛
胜利的渴望。不管是我以前在韩国，还是现在在
中超，也无论是哪场比赛，或者每一次训练中的
小对抗，我都会倾尽全力，哪怕我们在比赛中落
后，我也坚信我们会成为最终胜利的一方，我一
直会为了这样的念头去努力。”

最近一段时间，洛佩斯在训练之余，还会跟
着医务组负责人埃杜做一些恢复训练。此前的热
身赛中，他受了一些轻伤，不过从目前来看，这些
不会对其备战新赛季造成什么影响，和大家一
样，洛佩斯也期待着比赛早日到来，当然，只要是
一切都能够在安全的前提下。

没有比赛的日子，确实有些难熬，更不用说洛
佩斯的家人暂且还没来到他的身边。“在融入球队
方面，奥斯卡和胡尔克帮助了我许多，尤其是奥斯
卡，当我刚来球队的时候，他的家人也不在，于是
我们两人相处的机会就更多一些，在海外踢球，我
其实已经比较习惯了，不过现在离家人比较远，我
很难不去想念他们。”洛佩斯说。相比全州，上海是
一座大得多的城市，但洛佩斯说，自己想等家人到
来之后，再和他们一起好好去逛一逛那些已经耳
熟能详的地方，在此之前，他的生活轨迹几乎就是
公寓、训练基地的两点一线，偶尔有时间可能会和
几个朋友出去吃上一顿巴西烤肉。

说起巴西烤肉，洛佩斯想起了一件趣事：“有

一次，我在店里碰到了金信煜⋯⋯”在他之前，同
为原全北球员的这位韩国中锋加盟了另一支上
海球队申花，后来原全北主帅崔康熙也来到了上
海，当洛佩斯加盟上港后，双方原本以为这场老
友间的第一次重逢会是在德比赛场，“那天教练
（崔康熙）也在，确实挺巧的，当时我们简单聊了
几句，不过因为语言问题，没有太过深入。”

在韩国踢了五年，洛佩斯掌握了一些简单的
韩语，现在他说自己会抽空找队友学习一些汉
语。话题回到那次偶然的相遇，洛佩斯不禁感叹
缘分的奇妙，从全北到中超，从队友到对手，人还
是那些人，但情况有了很大不同。“今年开始，就
要成为对手了。”“是啊，所以我们之间，不能说话
了。”他笑着说。

采访接近尾声时，上港球员们已经开始于场
上进行抢圈热身，洛佩斯时不时地回头关注场上
的一切，在礼貌地与记者告别之后，他就投入到
后续的治疗和训练当中。随着新赛季的临近，这
位上港队的新9号，也更加跃跃欲试起来。

加盟球队快半年了，
洛佩斯还没能踢上一场

正式比赛，加之家人暂时不在
身边，这个巴西人平时能重复最

多的事情就是训练了。从跟随球队的
合练，到个人的身体力量训练，反正

只要有时间，他不是在健身，就是在去
健身的路上。这一点，源于对葡萄牙球

星C罗的欣赏。
“要说偶像的话，那应该就是罗纳尔多

和C罗了。”洛佩斯笑着说。对于一名巴西球
员而言，喜欢大罗多少就如同于篮球迷喜

欢乔丹那样普遍，在前年来到上海参加罗纳尔
多青少年足球训练营的活动期间，大罗就曾拜
访过胡尔克，据“外星人”自己透露，他和胡尔
克的私交甚笃。说是朋友，其实在胡尔克心里，
罗纳尔多毫无疑问称得上是巴西足球的代表
人物。至于C罗，洛佩斯坦言，则是另一种角度
的欣赏，“他的比赛方式和对待训练的投入方
式，我都非常喜欢。”巧合的是，从洛佩斯的场
上位置来看，他的角色类型，也有点类似于C罗

过往在曼联和皇马前期时的风格。与C罗一样，
洛佩斯同样非常注重身体方面的训练，这一点
从其清晰的身体线条上就能看出，“我比较喜
欢进行力量训练，我对足球的理解就是，比赛
不仅需要平时在球场上的有球训练，同时也需
要速度爆发力和力量的训练，所以每次训练前
后，我都会前往基地健身房或者在家里做一些
力量练习。”
和胡尔克一样，洛佩斯同样是在年轻时由

巴西当地直接登陆亚洲联赛，这些年里，中超
赛场上的巴西外援数不胜数，在这些人身后，
还有更多怀揣梦想的巴西少年天才，在盼望着
属于自己的机会。尽管自己也才30岁，但是作
为“过来人”，洛佩斯已经打算为后辈们创造一
些机会，“将来的我，可能会尝试去从事一些足
球青训方面的事情，你知道的，在巴西有许多
足球水平非常出色的小球员，他们没有机会走
上职业赛场，甚至没有机会、没有条件接受系
统训练，这其实是比较遗憾的。未来如果条件
允许，我希望可以尽自己一份力，去帮助到他
们。”

在烤肉店偶遇崔康熙金信煜

“能赢比赛我愿意不惜体力”

钟情罗纳尔多“家族”

“好胜心才是我最大的优势”
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